



壁

税金にかかる壁

100万円の壁

100万円の壁は「住民税」の支払い義務が生じる年収です。居住している自治体により、93万円～100万円の範囲で変動がありますが、例えば、年収が100万円を超えても住民税の支払いは7000円程度であるため、103万円の壁より存在感は薄いのです。

103万円の壁

103万円の壁は「所得税」の支払い義務が発生する境界です。例えば、年収120万円だったとした場合の所得税は、120万円から基礎控除48万円と給与所得控除55万円を差し引くと、課税所得は17万円となります。この17万円に所得税率5%を掛けた8500円が支払うべき所得税額となります。

150万円の壁

年収150万円を超えると、配偶者特別控除の額が徐々に減っていきます。つまり年収150万円までは配偶者基礎控除が満額(38万円)を受けられるということになります。配偶者特別控除は、年収150万円を超えると段階的に減少します。

201万円の壁

年収201万円を超えると、配偶者当別控除の額はゼロになってしまいます。150万円の壁にも関連しますが、配偶者特別控除の額は納税者本人の年収によって変動します。納税者の年収が1095万円を超えると徐々に減少し、1195万円を超えるとゼロになります。配偶者だけでなく、納税者にも所得制限があるので注意しましょう。

「扶養の範囲で働く」とか「〇〇〇万円の壁」などとよく言いますが、「壁」にはいろいろな種類と段階があります。

103万円、130万円、税制上の壁、社会保険上の壁…

そして今年は10月1日の年金法改正により106万円の壁も大きなポイントとなります。2016年に改正された「短時間労働者の健康保険・厚生年金の適用」の範囲がさらに拡大するのです。

社会保険にかかる壁

次に社会保険料に関する2つの壁について解説します。まず以下の要件を満たしている場合に、社会保険への加入義務が発生するので確認しておきましょう

- ・学生ではないこと
- ・正社員が101名以上の会社に勤めていること 改正点
- ・2カ月以上の雇用期間があること 改正点
- ・月収が88,000円以上であること
- ・所定労働時間が週に20時間以上であること

106万円の壁

年収が106万円を超えて上記5つの条件をすべて満たす場合は、扶養範囲外となり自分で社会保険料を納める必要があります。医療保険や年金受給額が増え、安心して将来に備えることができますが、年間およそ18万円ほどの社会保険料の支払いが発生するため、手取り年収が減ってしまいます。

130万円の壁

年収が130万円を超えると、扶養から外れなくてはならなくなります。106万円を超えて、上記の条件を満たさなければ社会保険への加入義務対象とならないのですが、130万円を超えた場合は、無条件で健康保険料と年金保険料を支払う義務が生じます。

働きかたを考えるのはすごく重要ですが
世帯収入を上げることも重要です

詳しくは裏面にて…

家庭に大打撃！今年は記録的値上げの秋

年内に値上げされる主な食品分野

加工食品

1941品目
平均16%UP

お菓子

57品目
平均13%UP

酒・飲料

2835品目
平均15%UP

調味料

2101品目
平均15%UP

*写真はイメージです

10月の値上げは食品だけで6500品目！？
円安を理由とした再値上げ・再々値上げが秋以降に集中し、
平均値上げ率は15%超える見通し！

家計の負担は年間に平均7万円にも！

まだしばらく続くとみられる物価上昇…
その要因と必要な対策とは…

企業物価指数（企業御仕入れ値）は円安などを背景に高水準で推移しているのに対し、消費者物価指数（モノの価格）はまだ低水準…。価格に十分反映されているとはいえず、今後も値上げ余地が残ることでしょう。

% (前年同月比)

企業物価指数

消費者物価指数



大手定食チェーン店のさばの塩焼き定食



*写真はイメージです

日本の店舗だと…

890円

アメリカの店舗だと…

26ドル

10月3日
の為替

1ドル=145.58円としたら

3785円！+税

これまで世界はインフレ 日本はデフレでしたが
いよいよ日本もインフレに！
さばの塩焼き定食が3000円を超える時代に！？

インフレは政府債務の圧縮効果につながる！つまり…
日本はインフレ政策は継続する

海外ではインフレ率上昇とともに平均賃金が上昇！
では日本もお給料が上がる？
ちなみに30年前から日本の平均賃金は横ばいです…



もう、ぼくのお小遣いじゃ
さば定食食べられない…

生活を守るために…

生活費が上昇していく一方で賃金の上がらない日本。また低金利の環境で預金においていても資産は増えません…。今の生活を守るためにも、お金を動かせる（資産運用）の仕組みを作ることが大切です。

資産運用の重要性はますます高まります

老後2000万円問題って…
この先それで足りるの？

守りたい想いをかたちに

生命保険協会エッセイ集「生命保険と私」より

『もう2年… そしてあと2年』



「もう少し、眠ってもいいか」と言って、二度と目を覚ますことなく、夏の暑い日、私たちに何も言わないで、一人静かに夫は旅立っていました。

17歳と19歳の子どもと、そして、一人では何もできない私を残して。最後にいっぱいいっぱい話したかった。

生命保険はあまり好きではなかった夫でしたが、二人の子どもが自立してちゃんと生きていけるように、そして一人になっても私が苦労しない程度に生きていけるようにとそれなりの保険金を残してくれました。

あれから2年、下の子は高校を卒業し短大へ進み、上の子は大学4年生になりました。命日や報告したいことがある時は、2人とも線香をたてて、手を合わせています。

私たちの声、届いていますか…。

娘は修学旅行にあなたがもう一度行きたいと言っていたハワイへ写真を持っていき、息子は成人式にあなたのスツを着ていきました。頼りない私は、あなたの分まですることがたくさんあるので、一生懸命生きています。

あと2年、子ども達は自立して巣立っていくことでしょう。

あなたが残してくれた分で、苦労はしていません。たくさんの思い出と勇気… 本当にありがとうございます。

BP お金の勉強会 YouTube

つみたての基本

10月 22日～24日の3日間 限定配信

詳しくはHPにて 視聴URLもここで！

検索

